
 
REUNIÃO CONSELHO TÉCNICO ABVO 10/12/2024  

 
Conselheiros 
Presentes: Bayard Umbuzeiro Neto, Marcelo Belloti, Francisco Freitas, Alexandre Martinho, Rodrigo Castro 
Ausentes: Lars Grael, Adalberto Casaes, Torben Grael, Felipe Ferraz, Michele D´Ippolito, 
 
A pauta da reunião foi: 

1. Leitura Aprovação ATA reuniao anterior (12.11.2024) 
2. Calendário reuniões conselho 2025 
3. Aprovação NT inclusão Feminina 
4. Esclarecimentos Sobre Certificados ORC   
5. Assuntos Gerais  

 
O Comodoro da ABVO abriu a reunião enfatizando a grande importância das reuniões do conselho tecnico 
para tomada de decisões, agradecendo a presença de todos e pedindo que dentro possivel, todos participem 
para que as decisões sejam tomadas por uma maioria colegiada.   
 

1. Aprovação da ATA anterior  
Os conselheiros presentes, tiveram oportunidade de conhecer conteúdo da ATA antecipadamente, 
dispensando sua leitura e considerando a mesma aprovada.   

2. Calendário reuniões conselho 2025 
Foi sugerido pelo comodoro Bayard a manutenção de uma reuniao mensal deste Conselho Tecnico, 
que serão realizadas na 2ª. terça feira útil de cada mês. Com vistas ao aprimoramento do trabalho 
deste conselho, fica convocado a participar das reuniões do conselho o Rating Officer da ORC/ABVO, 
Rodrigo Castro.   Tambem deliberou-se sobre nova atribuição do conselho analisar, em cada reunião, 
os certificados emitidos de cada regra nos 30 dias anteriores a reunião de modo que, distorções na 
emissão de certificados sejam observadas permanentemente. 

 
3. Aprovação NT inclusão Feminina 
O objetivo da NT é de estimular a participação feminina na vela, o que foi aprovado por unanimidade, 
porem com a ressalva de que o número de tripulantes definido em cada certificado deve ser 
respeitado e a NT deve ser publicada contemplando esse requisito.  
 
4. Esclarecimentos Sobre Certificados ORC club 
Foi discutido especificamente a questão da estabilidade no certificado ORC CLUB que gerou dúvidas 
entre os velejadores do Rio de Janeiro. Foram trocados diversos e-mails sobre o tema pelo 
Conselheiro e Diretor tecnico da ABVO, XICO Freitas, com o responsável Tecnico da ORC na Europa.  
Após longos esclarecimentos que se seguiram, entendeu-se o critério do sistema.  
Resumidamente:  

• No caso da ORC CLUB a medição da estabilidade é opção do comandante.  
• No caso de não haver medição, o sistema estima a estabilidade, que sempre será pior do que 

a estabilidade medida, até para estimular o comandante que faça a medição da estabilidade.  
• Em havendo dados da medição (menor que 5 anos) ela será sempre considerada no cálculo e 

aparecerá na página 3 do certificado ORC CLUB.  



 
• Somado a Isso, se o arquivo Off do barco for anterior a 2022 ou homologado pela ORC, o RM 

e índice de estabilidade irão constar tambem na página 1.     
 
5. Assuntos Gerais   
O comodoro Bayard, comunicou que recebeu duas candidaturas para realização do campeonato 
Brasileiro logo após a realização do Brasileiro realizado em julho de 2024. A candidatura da proposta 
pelo ICSC foi descartada em vista de já ter abrigado o Brasileiro em 2022 e respeitando-se o rodízio, 
aceitou a candidatura do ICAB para realizar a competição.  
Foi exposto que diversos velejadores da regra RGS, desejam que a regra siga os passos da ORC no que 
diz respeito a execução de conferência dos certificados dos veleiros participantes. O coordenador 
nacional da RGS, Alexandre Martinho endossou esta questão se posicionado favoravelmente para 
isso. 
No entanto, para realização do Campeonato Brasileiro de Oceano, a estrutura disponibilizada pelo 
ICAB, clube organizador que sediará o evento, não permitirá uma conferência mais pormenorizada 
durante a realização do evento.  
Seguiu-se uma discussão de como podemos adotar medidas para que as conferências sejam feitas 
previamente ao evento. Isso remeteu à atribuição do Conselho Tecnico de verificar cada um dos 
certificados emitidos, consoante ao que consta do item 1 desta ATA. 
Outro ponto discutido, foi a possibilidade de uma enquete para identificar aqueles que pretendem 
participar do campeonato brasileiro para que as conferências e verificações dos certificados /barcos 
possam ser realizadas em suas bases sob demanda, antecipadamente. 
O conselheiro Belloti, sugeriu que seja comunicado previamente aos interessados em participar do 
evento, o formato das conferências e verificações dos certificados/barcos a ser adotado e as 
consequências no caso de irregularidades serem encontradas durante evento.   
Por fim , o comodoro informou que diante de demandas de associados , a ABVO estará propondo 
Notas Técnicas e procedimentos mais rígidos, visando sempre benéfico e ampliação da classe de 
Oceano.  
 

Nada Mais havendo a ser tratado, comodoro deu por encerrada a reuniao  
 
 

Bons Ventos 
Santos, 10/12/2024 

Bayard Freitas Umbuzeiro Neto 
COMODORO 


